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Список дел для депутата, 
или Как прожил 2024 год округ № 20

ЛЮДИ ДЕЛА

Как Новый год встретишь
В округе № 20 Новый год на-

ступает в ноябре- декабре. Так что 
накануне нового 2025-го здесь 
с удовольствием вспоминают канун 
года 2024-го, тем более что эти же 
заботы предстоят снова, и они при-
ятны несмотря ни на что.

– Не нужно недооценивать но-
вогодние хлопоты в округах – это 
очень ответственный период, – 
считает депутат Тамара Радыгина. – 
Позитивное начало года дает на-
дежду на его хорошее продолжение, 
а это очень важно в наше напря-
женное время.

Накануне 2024 года дети из 
малообеспеченных семей, живущих 
в округе, получили билеты на ново-
годнюю сказку в ДК имени Курчато-
ва. Их родители были от души бла-
годарны депутату и его помощнику 
за хлопоты, а депутат, в свою оче-
редь, признателен администрации 
ДК – с ними округ связывает давняя 
плодотворная дружба.

Свою долю праздника получи-
ли не только дети, но и пожилые 
люди. В канун Нового года округ 
№ 20 присоединился к благотво-
рительной акции «Единой России» 
«Серебряная ёлка»: собирали по-
дарки для одиноких пожилых лю-
дей, живущих в домах- интернатах, 
чтобы принести в их жизнь немно-
го праздника. Первые подарки для 
пожилых людей оставили в депу-
татской приемной общественники 
округа и воспитатели детского сада 
«Чебурашка».

Маленькая жительница округа 
№ 20 Ксения Полякова победила 
сразу в трех номинациях в онлайн- 
конкурсе «Мисс Снегурочка Волго-
донска 2023» – его тоже проводил 
коллектив ДК им. Курчатова. Ксения 
получила не только главный титул, 
но и приз зрительских симпатий 
и специальный приз от местного от-
деления «Единой России». Помимо 
диадемы и диплома, ей вручили по-
дарок от депутата округа.

И, наконец, округ № 20 уже 
в который раз вошел в число побе-
дителей традиционного конкурса го-
родской Думы на лучшее новогоднее 
оформление депутатских приемных – 
на этот раз в номинации «Семейные 
тайны новогодних подарков».

И, конечно, раздача новогодних 
подарков детям из социально неза-
щищенных семей – это постоянная 
предновогодняя забота депутата 
и его помощника. Тем более в этот 
раз через депутатские приемные пе-
редавали еще и новогодние подарки 
от городских предприятий и органи-
заций для детей из семей участни-
ков специальной военной операции. 
И продолжалась эта работа вплоть 
до самого 31 декабря.

Ледяной шторм
«Это была борьба!» – вспомина-

ют в округе № 20 февральский ледя-
ной шторм. 17 февраля, после того 
как погода наконец-то успокоилась, 
в округе провели внеплановый суб-
ботник – активные жители убирали 
пешеходную зону вдоль улицы Друж-
бы от дома № 5 до дома № 7/22.

Депутат Тамара Радыгина не 
только вышла на субботник со сво-
ей семьей, но и организовала КамАЗ 
для вывоза бурелома. Благодаря 
этому спиленные и поруб ленные 
прямо на месте ветки не остались 
на газонах «на потом», а были сразу 
вывезены на полигон ТКО. Как пока-
зала жизнь, это было правильным 
решением.

Как и решение помочь с убор-
кой после бури территорий образо-
вательных учреждений – детского 
сада «Чебурашка» и школы «Шанс». 
Депутат организовала и распил упав-
ших веток, и их немедленную погруз-
ку и вывоз. В том числе и, например, 
большой ветки, упавшей на крышу 
школы.

– Я благодарна жителям окру-
га – многие из них вышли на суб-
ботники после «ледяного дождя» 
целыми семьями, и стар, и млад. 
Также нам помогли волонтеры- 
медики, – рассказывает депутат.

Просвещение –  
дело ответственное

Каждый год в апреле в пред-
дверии Дня парламентаризма Та-
мара Радыгина идет в школу. Урок 
парламентаризма от депутата – это 
традиция, и в этот раз возможность 
задать вопросы депутату появились 
у учеников 9 класса школы «Шанс».

– Первый вопрос всегда один 
и тот же – какая у депутата 
зарплата, – смеется Тамара 
Сергеевна. – И каждый раз 
удивление: как это – не 
платят? А зачем он тогда 
работает? А что он дела-
ет? И вот тут начинается 
самая живая беседа – о пред-
назначении и задачах народ-
ного избранника.

Учреждениям образования уде-
ляется в округе № 20 традиционно 
большое внимание, а также на них 
тратится немалая часть выделенных 
на округ «депутатских» средств.

Еще весной здесь приобрели 
стулья для музыкального класса 
детского сада «Чебурашка». Школа 
«Шанс» получила новые светильни-
ки для классных комнат и некоторую 
мебель. А главное – МФУ, то бишь 
многофункциональное устройство, 
которое может работать как прин-
тер, сканер и ксерокс.

Верной дорогой
Но основная часть средств, вы-

деленных на благоустройство окру-
га, ушла, по многолетней традиции, 
на дороги. Точнее – на ремонт вну-
триквартального проезда между до-
мами № 13 по улице Кошевого и № 2 
по Карла Маркса.

– В этом году мы в этом во-
просе объединились с соседями – 
с округом № 21, поскольку этот 
проезд проходит у нас как раз по 
границе между округами, – расска-
зывает депутат Радыгина. – Выбор не  
случаен: это въезд в квартал 
В-7, которым пользуются жи-
тели нескольких многоэтажек; 
он ведет к детскому саду «Кора-
блик», к школе «Шанс», здесь же 
расположен памятник воинам- 
интернационалистам. Так что 
дорога важная и нужная.

За совместные средства двух 
округов в самое удачное для дорож-
ных работ летнее время силами про-
веренного подрядчика получилось 
заасфальтировать 210 квадратных 
метров дорожного полотна.

Уборка весенняя и осенняя
Несмотря на внеплановые фев-

ральские субботники, традиционную 
весеннюю и осеннюю работу в окру-
ге никто не отменял.

Весной активные жители микро-
района привели в порядок городскую 
территорию у дома № 23 по улице 
Маршала Кошевого – это сквер на-
против станции переливания крови. 
Причем, наводили здесь порядок все 
после той же «Ольги» – убрали боль-
шое количество поломанных веток.

– Большое спасибо хотелось 
бы сказать волонтерам- медикам 
и члену Молодежного парламен-
та Арине Мезяевой, которая их 
организовала, – отмечает депутат 
округа. – А также школьникам из 
«Движения первых». Наша моло-
дежь – большие молодцы!

Осенью Тамара Радыгина уча-
ствовала в городском Дне древона-
саждений – его провели 25 октября. 
В сквере атамана Бакланова поса-
дили молодые ясени, клены, липы 
и рябины. Саженцы для высадки 
приобретали городские депутаты.

За Победу
День Победы в округе № 20 тра-

диционно встречают возложени-
ем цветов к памятнику воинам- 
интернационалистам у дома № 2 по 
улице Карла Маркса. Это единствен-
ный монумент в округе и на самом 
деле очень «говорящий» – о том, что 
традиции русской воинской доблести 
от поколения не зависят, сохраняют-
ся в веках. Так что именно к бронзо-
вому десантнику идут перед 9 Мая 
дети и взрослые с букетами цветов.

Также перед праздником депу-

тат вместе с представителями совета 
ветеранов идет с поздравлениями, 
подарками и теплыми пожеланиями 
в дома к труженикам тыла, тем более 
что и их уже в округе совсем немно-
го – всего семь человек.

– Это очень трогательный мо-
мент, – говорит Тамара Радыгина. – 
Некоторые из этих старичков не 
выходят из дома, но при этом очень 
ждут гостей, даже принаряжаются. 
Я рада, что удается их порадовать.

Традиционный праздничный 
концерт каждый год готовят для 
жителей округа дети и воспитатели 
детского сада «Чебурашка». С тра-
диционным «цветочным коридором» 
для гостей, малышами, старательно 
поющими песни военных лет или чи-
тающими стихи, и слезами умиления 
присутствующих.

Год семьи
Под знаком семейных ценностей 

в 20-м округе прошел весь 2024-й 
год – Год семьи.

Еще в апреле отметили 65-летие 
семейной жизни жители округа – су-
пруги Щербаковы. Дата более чем 
значимая, и поздравить юбиляров, 
вручить им приветствие от губер-
натора Ростовской области пришла 
депутат округа. Тамара Сергеевна 
пожелала им крепкого здоровья 
и долголетия, радости и душевно-
го спокойствия, любви и гармонии 
в семье, подарила цветы и подарки.

А после Дня матери, уже в на-
чале декабря, поздравления примет 
еще одна семья. В городском отде-
ле ЗАГС поздравят с 50-летием со-
вместной жизни Ларису Анатольевну 
и Ивана Алексеевича Ильиных.

День защиты детей в этом году 
отмечали на базе гимназии «Шанс». 
Праздник детворе как обычно пода-
рил творческий коллектив ДК имени 
Курчатова. Свой значительный вклад 
в общее веселье внесла и депутат – 
она пригласила аниматоров, заняв-
ших детвору, мастеров аквагрима, 
а также организовала сладкие призы 
для участников шуточной эстафеты 
и подарки.

Под «семейным» девизом 
в округе встретили и День горо-
да – праздником «Люблю тебя, мой 
Волгодонск». И речь на нем шла не 
только о любви к родному городу: 
в этот день поздравили 11 семейных 
пар, проживших вместе «круглое» 
число лет – от 15 до 55-ти. А также 
чествовали неравнодушных и актив-
ных жителей микрорайона – тех, кто 
не остается в стороне от общих дел 
округа, будь то субботник, вязание 
теплых носков нашим бойцам на СВО 
или сбор гуманитарной помощи жите-
лям Курской области.

К семейным праздникам в округе 
смело можно отнести и День пожи-
лого человека, который в этом году 
проходил под девизом «День добра 

и уважения». Традиционно он состо-
ялся в детском саду «Чебурашка», 
но формат проведения в этом году 
обновился – стал «интерактивным». 
Гости были не только зрителями, но 
и активными участниками: пели пес-
ни, разгадывали загадки – и все это 
под чай с пирогами.

Пешком по округу
Тамара Радыгина, наверное, 

одна из немногих депутатов, которая 
регулярно и лично обходит террито-
рии вверенного ей округа – общается 
с жителями, собственными глазами 
осматривает проблемные участки. 
Так, недавно в очередной раз ей 
довелось побеседовать с жителями 
дома № 40 по улице Кошевого – там 
уже во второй раз ремонтировали 
проблемный канализационный кол-
лектор. Не говоря уже о многочис-
ленных «мелочах», которые замеча-
ет ее взгляд как депутата и бывшего 
коммунальщика.

На такие «прогулки» она, как 
правило, берет с собой директора 
управляющей компании ЖЭК-5 Алек-
сея Дудко – с местными работниками 
ЖКХ, к счастью, у депутата сложи-
лись конструктивные отношения.

– Коммунальное хозяйство 
и благоустройство – проблемы, 
которые больше всего волнуют 
жителей округа, – рассказывает 
Тамара Радыгина. – Я это вижу воо-
чую каждую первую и третью сре-
ду месяца во время депутатского 
приема. А также в группе домкомов 
в одном из мессенджеров, которая 
появилась у нас в округе. Так что 
по мере своих сил стараюсь помочь 
с решением хотя бы части вопро-
сов жителям микрорайона.

Планы‑2025
Дальнейшее благоустройство 

округа – в основных планах депута-
та на будущий год. Львиную долю 
«депутатских» средств, то есть 
выделенных на благоустройство, 
в 2025-м планируется потратить на 
ремонт внутриквартальных проездов. 
Так, будет отремонтировано 158 ква-
дратных метров дорожного полотна 
между домами № 24 по улице Мар-
шала Кошевого и № 7/22 по улице 
Дружбы, а также внутриквартальный 
проезд между домами № 17 и № 25 
по улице Кошевого.

Другая точка приложения сил 
и средств – площадка у дома № 40 
по улице Кошевого. Она знакома 
всем жителям микрорайона – здесь 
регулярно проходили мероприятия 
в округе. Однако время ее не поща-
дило – асфальт нужно менять.

И, конечно, традиционно в при-
оритете помощь образовательным 
учреждениям: детскому саду «Че-
бурашка», например, будут выделе-
ны средства на ремонт лестничного 
пролета внутри здания.

–  Хорошие изменения вокруг нас не происходят за один день 
и даже за один год, однако они явно происходят, – считает депутат 
округа № 20 Тамара Радыгина. – Вот и «депутатских» средств на 
благоустройство округа, которые выделяются из городского бюд-
жета, стало больше. И жители, как мне кажется, за время моего 
депутатства стали активнее, ответственнее и больше готовы 
участвовать в жизни своего дома и своего округа. До конца 2024‑го 
совсем немного времени – мы даже не заметим, как этот месяц 
закончится. И он обязательно будет годом позитивных перемен 
для всех нас – я в это верю!

Сетлана ГОРЯЧЕВА


